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頭獎：$16,516,210 （1.5注中）
二獎：$2,334,620 （1注中）
三獎：$69,170 （90注中）
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退休長者也能
利用一技之長，為

社會出一分力。有腦退化症長者積極參加義
工服務，並以扭氣球及變魔術技術，為弱勢
社群帶來歡樂之外，並以自身經歷鼓勵同路
人對抗病魔；亦有年近百歲長者於老人院舍
擔任義工，協助院舍推廣生死教育。他們昨
日一同獲「傑出生命計劃」頒發「終身成就
長者義工」大獎。
現年70歲的劉芝強，1994年退休後移居加
拿大，閒時到當地華人社區中心擔任義工，
負責接送長者出入，後來卻確診患上腦退化
症，但他卻沒有自怨自艾，仍積極參加義工
活動，更學會扭氣球及變魔術，為長者帶來
歡樂。他說，做義工令自己開心之餘，亦為
社會出一分力，也能助他對抗病魔，「出嚟
做啲嘢，可以拖慢個病，減慢退化速度。」

「轉移集中力，冇咁擔心個病」
直至2011年，他決定回流香港，即使現

時記憶力變差，仍堅持幾乎每天到各大社區
中心當義工，「屋企門口寫晒啲紙，提自己
帶鎖匙、八達通、熄火，逐樣做好先走。」
當遇見同路人時，他利用自身經歷鼓勵對
方，「好多長者覺得有腦退化等於個天冧
咗，但我會鼓勵佢哋多啲出去，唔好留喺屋
企睇電視，將集中力轉移其他地方，就會冇
咁擔心個病。」
現年93歲的黃玉少，自2000年入住安老

院舍，並於院舍內參與義工服務，曾參與推
廣生死教育的影片拍攝，向長者講述如何面
對丈夫離世，又教導腦退化症患者繪畫等。
黃婆婆說，從義工服務獲得滿足感，「見到
佢哋（腦退化症患者）由唔睬你，到家會
主動打招呼，好開心！」
另一名獲獎義工李耀榮為髮型屋老闆，現

年70歲的他，年輕時因沒有假髮練習理髮
技術，經常邀請街坊擔任模特兒讓他剪頭
髮。及後，李耀榮開設髮型屋，晚上收舖後
為長者義務剪頭髮，現時亦鼓勵年輕學徒參
與義剪活動，「佢哋可以學吓嘢，又可以幫
長者慳錢。」
「傑出生命計劃GIVERS」昨舉辦「香港

義行日2017」，鼓勵全民參與義務工作，
活動上向4名長者頒發「終身成就長者義
工」大獎，立法會前主席曾鈺成、平等機會
委員會主席陳章明、安老事務委員會主席林
正財亦有出席活動。 ■記者 鄺慧敏

梁美芬倡握「帶路」助港青創未來

民建聯請願 要求增公屋供應
香港文匯報訊（記者 文森）行政長官

梁振英將於星期三發表任內最後一份施政
報告，其房屋政策繼續成為公眾關注焦
點。民建聯約20名代表昨日就房屋政策
到政府總部請願，向政府提交一系列建
議，包括增加短期公屋供應量，以達至三
年上樓目標，及推出租金津貼計劃作為過
渡性支援措施，讓輪候公屋超過三年，又
正租住私樓者能減輕租金負擔。
立法會議員兼民建聯房屋政策發言人
柯創盛表示，儘管政府將房屋列作政策

的「重中之重」，而過去4年亦致力開
拓土地及增加公私營住宅單位供應，但
市民依然面對「上樓難」、「上車難」
的困境。
此外，柯創盛又指近年樓宇老化步伐

加快，大廈維修及管理服務需求殷切，
卻遇上圍標成風，急需政府積極介入，
打擊圍標、協助業主組織維修工作及改
善大廈管理。
房屋政策方面，柯創盛特別提出幾項

重點訴求，當中包括積極增加短期的公

屋供應量，以達至三年上樓目標。
另外他又希望政府推出租金津貼計

劃作為過渡性支援措施，讓輪候公屋
超過三年，又正租住私樓者能減輕租
金負擔。
柯創盛又建議優化置業階梯，增建居

屋，並重推夾屋和租置計劃，令更多有
需要市民受惠，同時成立大廈維修管理
局，為業主提供工程顧問服務及協助招
標，以防範工程被圍標。
他又希望當局推行第三輪「樓宇更新

大行動」，以改善樓宇安全和美化市
容。

香港文匯報訊（記者 文森）身兼扶
貧委員會委員的民建聯立法會議員梁
志祥（見圖、彭子文 攝）昨日在一個
電台節目上表示，考慮到現時香港經
濟環境及長者人數增長，短期內推出
不設審查的全民退休保障會加大社會
經濟壓力。
他指出，現時有經濟需要的貧窮長

者人數有逾30萬人，認為政府應盡快
推出方案，首先解決該30萬貧困長者
的生活問題。但他表示對消息稱設14
萬元資產審查上限持保留態度。
扶貧委員會於2015年年底推出退保

諮詢，行政長官梁振英將於本周三的
施政報告中交代政府退保方向。
消息指政府將在長者綜援及長者生

活津貼中間加入一項新的長者現金津

貼，並設14萬至20萬元資產審查上
限，進一步保障本港長者。

「先做好過完全不做」
梁志祥表示，民建聯在2013年、
2014年及2015年的調查顯示，支持全
民退休保障方案的受訪者逾半，但現
時社會提出的各項融資方案仍備受爭
議，過往民建聯亦曾建議推出三級退
保方案。他認為現時政府推出政策能
即刻幫到大部分貧窮長者，「先做好
過完全不做。」他強調，若方案通
過，亦需面臨融資問題，相信未來退
保方案會繼續討論並得到真正落實。
但梁志祥認為政府所推出資產限額並

未達到民建聯所要求的數字，未能完全
解決本港最需協助的30萬長者貧窮問

題。民建聯建議
提升長者生活津
貼的資產上限，
具體為30萬元以
下資產的長者每
月獲 3,600 元津
貼，30萬元至80
萬元資產的長者每月獲2,400元津貼。
中大商學院助理院長李兆波表示，

不完全反對無資產審查的全民退保方
案，但強調「如果全部一刀切幫助所
有長者，社會資源用得並不理想」。
他認為部分擁有優質物業或現金流資
產逾90萬元的長者，完全可以靠自身
積蓄生活。他又建議政府在房屋、醫
療政策上為長者提供足夠支持，並真
正去幫陷入貧困的有需要長者。

窮「老友」30萬 梁志祥促出招紓困

香港文匯報訊（記者 文森）基層

家庭為生計奔波，未必有機會帶子女

參與城中盛事。民建聯家庭事務委員

會連續第三年舉辦大型親子活動「千

戶家庭樂滿FUN 2017」，昨日邀請

約1,500個家庭免費參加於中環海濱

舉行的「歐陸嘉年華」。許太帶同8

歲兒子入場，指平日兩夫婦忙着上

班，既無時間也無餘錢帶小朋友外出

遊玩，認為這些免費活動讓小朋友有

機會開眼界，十分難得。

周日是一家人外出共聚的好時光，昨日雖
然天氣寒冷，兼夾細雨濛濛，但不減入

場市民的興致，現場場面溫馨及熱鬧。
出席活動的嘉賓包括民建聯主席李慧琼、贊
助活動的善德基金會主席董吳玲玲、勞工及福
利局常任秘書長譚贛蘭、民建聯行會成員葉國
謙、民建聯秘書長陳學鋒、民建聯副秘書長葉
傲冬、民建聯家庭事務委員會主席洪錦鉉、民
建聯少數族裔委員會主席鄭泳舜及青年民建聯
主席顏汶羽等。
和諧家庭是構成社會穩定的重要元素。台上
各位嘉賓以寫有不同字眼如「關愛」、「鼓
勵」、「讚賞」、「溝通」、「聆聽」及「包
容」的積木砌出一幅圖畫，寓意以上是構成和
諧家庭的元素。李慧琼在其個人網誌上載活動
圖片，指「家是要我們一起努力維護：加多D
（點）關懷，愛護；減少D（點）抱怨，計
較。祝大家家庭幸福」。

政府心繫「家和」政策助老幼
譚贛蘭致辭時表示，「千戶家庭樂滿FUN」

活動旨在推動社會正能量，凝聚家庭成員，與
勞福局關心家庭議題的目標一致，「如果個個
今日玩得開開心心，回到家中也是開開心心，
就能成為推動社會的動力。」她指政府關心家
庭和諧，政策支援目標「由老到嫩都有」，很
高興獲得社會不同人士和應，感謝民建聯及善
德基金會贊助活動，熱心支持家庭主題。
許太指自己育有三名子女，全部仍在讀書，
自己與丈夫都忙於工作養活一家五口，平日很
少帶小朋友外出遊玩，今次是首次參加，只需
付出廿元車費即可入場，「個仔都好期待！」
她指難得放假，一定積極利用，會把握機會與
兒子玩得盡興。

張太盼有更多類似活動
張太今次帶女兒入場遊玩，「自己同個女都
好開心！」她指一家四口只靠丈夫賺錢養家，
兩名小朋友年紀細，自己也不能外出工作幫輕
家計，平日生活費都很緊張，「星期六日都是
帶女兒到樓下公園玩。」因此對於今次基層家
庭可以免費入場參與嘉年華活動覺得很開心，
希望日後有更多類似的活動，讓大家暫時放下
生活瑣事，愉快度過一天。

冷雨無減熱心 千戶樂滿FUN
民記邀1500基層家庭免費玩歐陸嘉年華

退休翁做義工
開心出力抗病魔

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）特區政府
新一份施政報告後日出爐，退休保障未來路
向成為重點議題。工聯會理事長吳秋北、兩
名立法會勞工界議員陸頌雄與何啟明，昨日
早上聯同逾20名工聯會權益委員會成員從
金鐘海富中心遊行至政府總部，要求當局立
即制訂措施及取消強積金對沖機制，以保障
廣大市民的退休生活。
吳秋北指出，工聯會自1970年代至今一直
努力爭取完善退休保障制度，而強積金是香
港退休保障的第二條支柱，但對沖機制卻大
大削弱強積金保障退休生活的功能。積金局
資料顯示，由2001年7月至2016年6月的15
年間，僱主透過對沖機制沖走近300億元。
權委指出，強積金已變成僱主解僱打工仔的

備用錢，協助僱主以低成本甚至是零成本解
僱員工，摧毀強積金作為保障退休的功能。
吳秋北表示，香港人口老化問題愈來愈嚴
重，退休保障制度對打工仔十分重要，但要
完善退休保障制度，首要就是取消強積金對沖
機制，防止打工仔的強積金被蠶食。
積金局資料顯示，2001年強積金被對沖

款額是1.66億元，2015年被對沖款額已升
至33.5億元，上升逾20倍。權委亦預期隨
着強積金僱主供款累算權益增加，有關對沖
款項必然會繼續上升，故工聯會要求政府必
須立定決心，立即取消強積金被對沖的機
制，以確保這條支柱不再「生蟲」，保護打
工仔女的退休保障。

工聯政總遊行
促取消MPF對沖
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香港文匯報訊（記者 文森）特區政府於本
周三發表新一份施政報告。立法會議員、西九
新動力主席梁美芬，聯同多名成員及市民昨日
到政府總部門外請願，及向政府遞交意見書。
他們建議政府把握「一帶一路」及落馬洲河套
區創新科技園機遇，為年輕人創未來；又要求
增加資助房屋的供應量，協助市民置業。
西九新動力就教育、創新科技及「一帶一
路」、環境、房屋及醫療等方面提出意見，又
希望特首把餘下任期完成競選政綱。梁美芬表
示，即使梁振英不連任，亦希望下一屆特首能
跟隨一些好的政策，使政策得以延續。

勉院校辦「帶路」課程
教育方面，他們建議政府鼓勵各大院校開

辦有關「一帶一路」的課程，包括法律、金
融、航運、工商管理等，供大專生及在職人士
修讀，令更多港人掌握拓展「一帶一路」機遇

的知識和技能；同時制訂新的教育政策，加強
推動科學、科技、工程和數學教育，培養創新
科技及金融科技，回應環球趨勢及經濟轉型，
為年輕人創新的出路。
他們又期望政府增加房屋供應，例如在10

年建屋目標的基礎之上，額外增加出租公屋的
供應量，維持3年上樓目標，及積極覓地增加
資助自置居所的供應，包括加快「公屋重
建」，重推「私人參建居屋計劃」、「夾心階
層房屋計劃」及「混合發展模式」等，以增加
資助房屋的供應量，並協助市民置業。
城市規劃方面，他們要求政府加強打擊大

廈維修工程圍標，為大型大廈維修工程建立註
冊制度，並建立完善的維修工程資料庫，讓巿
民得以掌握巿場價格和其他相關資訊，提升維
修工程的透明度；成立由法律、會計、工程等
專家組成的法定架構，就大型維修工程向公眾
提供專業意見。
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■民建聯約20名代表昨日就房屋政策到政府總
部請願，向政府提交一系列建議。 彭子文 攝

■（左起）黃玉少、劉芝強、李耀榮昨同獲頒
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